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浙江医药股份有限公司 

关于 2015 年度网上业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

浙江医药股份有限公司（以下简称“公司”）于 2016年 5月 9日（星期一）

下午 15:00-16:00，通过上海证券交易所上证 e 互动网络平台的“上证 e 访谈”

栏目(http://sns.sseinfo.com)召开了公司 2015 年度网上业绩说明会，对公司

的经营业绩、现金分红、公司战略等具体问题与广大投资者进行了交流与沟通。

现将业绩说明会召开情况公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

公司副董事长张国钧先生、常务副总裁兼昌海生物分公司总经理吕春雷先生、

财务总监王明达先生、董事会秘书叶伟东先生出席了本次业绩说明会，并在有效

时间内对投资者提出的问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次业绩说明会提出的问题进行了回复，现整理如下： 

1、公司 2015 年度经营业绩及利润分配预案 

公司于 2016年 4月 28日披露了 2015年年度报告：2015年，公司全年实现

营业收入 449,666.24 万元，较去年同期减少 6.95%；净利润 15,822.31 万元，

同比下降 7.66%；实现归属于母公司股东的净利润 16,180.13万元，较去年同期

减少 4.68%；归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润-5,451.76 万元，

同比下降 125.30%。 

公司于 2016 年 4 月 26 日召开的第七届五次董事会审议通过了公司 2015 年

度利润分配预案：公司拟以 2015 年 12 月 31 日公司总股本 93,610.80 万股为基

数，向全体股东每 10 股派送现金红利 0.5 元（含税），计派送现金红利

46,805,400.00 元，剩余未分配利润 3,352,575,622.04 元结转下一年度。该议

案尚需提交股东大会审议通过。 



2、问：公司 2015 年报为何预计 2016 年利润只有 1 亿元？ 

答：2015年 11 月制定公司 2016年经营计划时，公司主导产品维生素 E、维

生素 A 价格处于近年来的低位。公司将于 2016 年中期根据实际情况对经营目标

进行适当调整。 

3、问：昌海生物维生素 A项目何时投产，今年产量有多少？ 

答：昌海生物的维生素 A项目是从维生素厂的搬迁项目，试产成功后原维生

素厂维生素 A车间将停产，产能增加不大，今年产量基本不变。 

4、问：江苏天成化工停产对公司有何影响？ 

答：公司在获知天成化工停产的信息后，立即组织供应部门加大采购力度，

目前能保证维生素 E 的正常生产。 

5、问：奈诺沙星目前的审批进度？预计何时能获批生产？ 

答：奈诺沙星及其口服胶囊正在审批中，如取得生产批文公司将及时公告。 

6、问：公司维生素订单定价执行周期是多长？半年、一季度、一个月还是

一单一签定价？ 

答：公司根据不同客户、国际国内市场制定相应的销售策略，订单周期有所

不同。 

7、问：公司对第二季度的盈利有何预测？ 

答：按照目前的经营情况，预计公司二季度的业绩环比将有所增长。 

8、问：今年 9月杭州 G20峰会期间公司会停产吗？如停产将产生什么影响？ 

答：据了解公司 G20会议期间将会停产半个月左右，按惯例此期间公司安排

大修，对全年生产计划不产生影响。 

9、问：现在市场有人认为：公司新产能投产维生素 E 价格将来不会上涨，

公司怎么看？ 

答：公司对主导产品的价格策略是紧跟市场，维护价格，争取利润最大化。 

10、问：公司 4 月 29日下午在北京开的奈诺沙星上市前专家会是否属实？ 

答：专家会已经召开，奈诺沙星及其口服胶囊尚在审批中，如取得生产批文

公司将及时公告。 



11、问：根据公司以前的披露，奈诺沙星在台湾已经上市，公司是否现在

正在对太景生物提供奈诺沙星的原料药？ 

答：是。 

12、问：来益生物年报营收 4560 万元亏损 4243 万元，而浙江医药全年扣

非净利润为-5452 万元，等于来益生物一家贡献 80%。请问，来益生物亏损怎么

来的？  

答：来益生物原先主要是生产合成维生素 E、本芴醇的中间体。2015 年因合

成维生素 E生产线搬迁，合成维生素 E中间体不再由来益生物配套生产，本芴醇

也因市场原因销售额大幅下降。因此来益生物收入下降明显，因生产线搬迁对闲

置的资产计提了较大的减值准备。 

13、问：公司今年是否打算新增贷款？ 

答：公司将根据资金需求，本着稳健投资的原则，决定是否增加贷款。 

14、问：公司今年基建转固的规模有多大？对新药的研发投资有何规划？ 

答：按目前建设进度，预计 2016 年基建转固规模大约 6.5 亿元。公司研发

投入按计划进行。 

15、问：公司董事长特别注重节约成本，在一座废弃的幼儿园中办公，请

问是否属实？公司对节约成本采取了哪些措施？ 

答：是的。围绕“规范、创新、节约”的六字方针，控费增效。 

16、问：公司抗癌药“重组人源化抗 HER2 单抗-AS269”在澳大利亚及新西

兰的临床情况怎么样？在国内大约何时可以获批临床呢？ 

答：澳大利亚和新西兰的临床研究正在正常进行中。国内提交临床申报资料，

尚在等待审批中。 

17、问：根据 1 季报披露，资产减值损失为 2788 万，资产情况，只有应收

账款出现了 2.84 亿的增加，其余需要计提减值的资产基本没有变化，库存商品

由于价格上升不会再计提，那其余的近 2000 万的减值损失是计提的那些资产的

减值损失呢？ 

答：大部分是因其他应收款中的土地保证金账龄延长计提了坏账准备。 

18、问：根据 15 年财报披露，库存商品的跌价准备期末余额为 1.02 亿，



15年期间计提了 6000 万，而库存商品的账面价值为 9.6 亿，跌价准备占库存商

品的占比为 10.6%，公司计提跌价准备的依据是什么？ 

答：公司按存货的变现净值与账面价值的差额计提存货跌价准备。 

19、问：昌海生物一期产能中的 30亿粒保健品部分什么时候可以开始生产？ 

答：在建，下半年试生产。 

20、问：公司的终端制剂辅酶 Q10、叶黄素、天然维生素 E在今年的销售情

况怎么样？今年剩下的几个月销售前景作何判断？这三大产品的市场竞争情况

如何？ 

答：销量增长较快，预计前景良好。 

21、问：公司维生素毛利率近年维持在百分之十几，比同行新和成的毛利

率低大约 10 个百分点，请问这是什么原因造成的？ 

答：昌海生物新建维生素 E已投产，其他项目正在建设，所以维生素 E承担

的制造费用较高。 

22、问：昌海生物一期基本上建设完毕，还需要多长时间一期可以全部投

产？ 

答：一期项目大部分已建成，部分已投产，部分尚在试产。 

23、问：由于公司规模不断扩展，是否有再次增发或配股计划。 

答：目前尚无上述计划。  

24、问：苹果酸奈诺沙星在台湾地区的疗效及市场销售情况怎么样？ 

答：据了解，目前销售情况较好。 

25、问：苹果酸奈诺沙星注射剂三期临床结束后向 CFDA申报的情况怎么样？ 

答：奈诺沙星注射剂三期临床研究已经结束，正在准备申报生产批文的材料，

若正式提交，公司将及时公告。 

 

 

感谢长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的投资者。欢迎广大投资

者继续通过电话、邮件、上证 e互动平台等各种方式与公司进行沟通。本次业绩

说明会内容详见上海证券交易所上证 e 互动平台“上证 e 访谈”



（http://sns.sseinfo.com）。 

 

特此公告。 

 

                                       浙江医药股份有限公司董事会 

                                              2016年 5月 9日 

 

http://sns.sseinfo.com/

